

Anfrage

des Abgeordneten Mag. Helmut Hofer-Gruber an Dr. Stephan Pernkopf LH-Stellvertreter für Energie/Wissenschaft/Landwirtschaft gemäß § 39 Abs. 2 LGO 2001

betreffend: Zustand der Betriebsfeuerwehren in Niederösterreich

Nach dem verheerenden Brand im Landeskrankenhaus Baden-Mödling, Standort Mödling, mit drei Todesopfern stellen sich mehrere Fragen: Das Landeskrankenhaus Baden-Mödling verfügt über eine Betriebsfeuerwehr. Das bedeutet, dass die Feuerwehr (theoretisch) schon "im Haus" war.

Wie gut sind die Betriebsfeuerwehren in Niederösterreich für ihre Einsätze gerüstet? Konkret bei den Landeskrankenhäusern, Pflege- und Betreuungszentren sowie den Gebäuden des Landes Niederösterreich: Wie effektiv sind hier die organisatorischen Vorkehrungen zur Brandverhinderung und -bekämpfung?

Der tragische Fall in Mödling richtet den Scheinwerfer darauf, wie es um den Zustand des Brandschutzes, der personellen Ausstattung, sowie der Vernetzung der freiwilligen Feuerwehren mit den Betriebsfeuerwehren in den Gebäuden des Landes Niederösterreichs und ihrer ausgelagerten Gesellschaften beschaffen ist.

Der Gefertigte stellt daher an Dr. Stephan Pernkopf folgende

Anfrage

1. In welchem Ausmaß und Intervall werden die Gebäude des Landes Niederösterreichs bzw. seiner ausgelagerten Rechtsträger, insbesondere jene der Landesgesundheitsagentur, auf ihre Sicherheit bezüglich Feuerausbrüchen überprüft? (Bitte um Angabe der Anzahl der Überprüfungen pro Jahr und Standort)
2. Wie viele Mängel wurden in den letzten drei Jahren bei den regelmäßigen Überprüfungen festgestellt? (Bitte um Angabe der Art des Mangels pro Standort und Jahr)
3. In welchem Ausmaß werden regelmäßige Schulungen und Übungen bei den Betriebsfeuerwehren des Landes Niederösterreich abgehalten? (Bitte um Angabe pro Standort und Jahr)
4. In welchem Ausmaß kommt es zu einem regelmäßigen Austausch zwischen den vorhandenen Betriebsfeuerwehren mit den Freiwilligen Feuerwehr Niederösterreichs?
5. In welchem Ausmaß sind die Betriebsfeuerwehren in Niederösterreich in den Gebäuden des Landes Niederösterreichs bzw. seiner ausgelagerten Rechtsträger, besetzt? (Bitte um Angabe von Soll/Ist Zahlen der letzten 5 Jahren pro Standort und Jahr, sowie bitte um Unterscheidung zwischen Tag- und Nachtschicht)

Der gefertigte Abgeordnete ersucht ausdrücklich um vollständige Beantwortung der Anfrage entlang der vorgegebenen Punktation.